

CDU Gemeinderatsfraktion Ludwigsburg

Vorl.Nr. 264 24

Gemeinderatsfraktion

Fraktionsvorsitzender Klaus Herrmann Im Vogelsang 23 71638 Ludwigsburg Telefon 07141/978877 mail@klausherrmann.de

20. Oktober 2024

Mehr Sicherheit durch bessere Beleuchtung an markanten Stellen der Stadt

Antrag:

Die Verwaltung prüft die Einrichtung neuer geeigneter Beleuchtungskörper auf dem Marktplatz, dem neu zu gestaltenden Arsenalplatz sowie den Querungen zwischen Rathausplatz/Seestraße und Arsenalgarten/Arsenalplatz.

Begründung:

Die Beleuchtung des **Marktplatzes** ist unzureichend, auch wenn inzwischen fast alle verfügbaren indirekten und direkten Lichtquellen wieder aktiviert wurden. Dunkelheit ist für das subjektive Sicherheitsempfinden und die objektive Sicherheit negativ zu bewerten. Außerdem schmälert sie auch die Aufenthaltsqualität und nimmt dem Platz von seiner Attraktivität.

Die Beleuchtung des Brunnens, in den Boden eingelassene Leuchten, Beleuchtung des Eberhard Ludwig, wurde schon vor längerer Zeit aufgegeben

Kurzfristige Maßnahmen:

• Ertüchtigen der Strahler um den Brunnen, um auch in der Dunkelheit etwas Gliederung in den Platz zu bekommen.

Mittelfristig:

Umstellen der Arkadenbeleuchtung auf LED.



Der **Arsenalplatz** soll ein attraktiver Naherholungsort für alle Ludwigsburger werden. Die Gefahr der Beeinträchtigung der Aufenthaltsqualität durch z.B. Jugendbanden ist real und dringend bei der weiteren Planung mit zu beachten. Neben der Förderung sozialer Kontrolle sowie der Gewährleistung von Sicherheitspersonal (KOD und Landespolizei), spielt in den Abendstunden gute Beleuchtung eine große Rolle für das subjektive Sicherheitsempfinden. Hierbei ist dringend die Expertise von ausgewiesenen Fachleuten einzuholen.

In diesem Zusammenhang sind auch die Beleuchtung der Querungen Rathaushof/Seestraße und Arsenalgarten/Arsenalplatz zu überprüfen und zu verbessern.

Dieser Antrag ist eine Ergänzung zu unseren Anträgen 212/23 und 350/23

Klaus Herrmann

Dr. Edith Klünder

Guido Passaro